



Join the race to

# 2030

**Apoyando a los promotores en su lucha por derrotar a la meningitis**

## Marcos regionales para derrotar a la meningitis

«La aplicación fructífera de la hoja de ruta dependerá, ante todo, del compromiso regional y nacional y de la voluntad política para derrotar a la meningitis».

Hoja de ruta mundial para derrotar a la meningitis, pág. 6.



### ¿Qué son los marcos de referencia regionales y por qué son necesarios?

La Hoja de ruta mundial para derrotar a la meningitis para 2030 hace un llamamiento a cada una de las regiones de la OMS a crear y aplicar un marco para la meningitis. Los marcos deberían resumir lo que debe ocurrir para lograr los objetivos de la hoja de ruta, teniendo en cuenta el contexto regional y la carga de morbilidad.

**Los marcos regionales están diseñados para orientar a los gobiernos para que creen y apliquen sus propias políticas nacionales para la meningitis.** Además, la hoja de ruta también incluye actividades a nivel regional. Por ejemplo, dentro del objetivo estratégico 6 (Mejorar el diagnóstico de la meningitis en todos los niveles de atención), un hito clave es la elaboración de «políticas regionales específicas sobre requisitos e instrumentos para la realización de pruebas en cada nivel del sistema de salud» (pág. 13). Los marcos deberían precisar los planes de la región para conseguirlo.

En resumen, estos **marcos funcionan como un puente entre la visión mundial y la acción nacional**.



### ¿Qué son las regiones de la OMS?

La Organización Mundial de la Salud agrupa a los países en **seis regiones**: África, las Américas, Asia Sudoriental, Europa, el Mediterráneo Oriental y el Pacífico Occidental.

Cada región tiene una oficina regional que trabaja con los Estados Miembros (países) para elaborar políticas sanitarias, fortalecer los sistemas sanitarios y responder a los retos de salud pública, como las epidemias.

Esta estructura ayuda a la OMS a satisfacer las necesidades del país, a la vez que apoya los objetivos de salud mundiales.



### ¿Qué son los planes nacionales?

La hoja de ruta hace un llamamiento a todos los países para que creen y apliquen sus propios planes personalizados para combatir la meningitis. Al aprobar la hoja de ruta en la Asamblea Mundial de la Salud en 2020, los gobiernos acordaron dar este paso crucial para proteger a su población.

A ser posible, cada plan nacional debería basarse en un marco regional, pero además ser singular y estar diseñado para satisfacer las necesidades y circunstancias específicas del país. Los planes nacionales pueden funcionar de forma independiente o integrarse en iniciativas sanitarias más amplias. Aquí encontrarás más información sobre los planes nacionales.



## ¿Cómo se crean los marcos y qué se incluye?

A diferencia de los planes nacionales, las oficinas regionales de la OMS lideran la elaboración de marcos regionales, con el apoyo de los Estados Miembros. Según la hoja de ruta, todos los marcos deberán ser «aprobados por los órganos regionales técnicos y consultivos» (pág. 6). Durante el proceso de elaboración, también se podrá consultar con organizaciones externas, organizaciones del tercer sector y expertos.

Cada marco se individualiza para reflejar las necesidades específicas de una región. Incluirá objetivos claros, actividades e indicadores de éxito. Por ejemplo, el marco de aplicación regional para África se centra en responder a las epidemias de meningitis, dado el alto riesgo de brotes que hay en los 26 países del cinturón de la meningitis. La población de esta región africana es la que tiene un mayor riesgo de contraer la meningitis a nivel mundial.

## ¿Cómo puedo participar?

En la Meningitis Research Foundation y la Confederación de Organizaciones contra la Meningitis (CoMO), queremos trabajar mano a mano y apoyar a los promotores para que hagan incidencia.

[Visita nuestro Centro de conocimiento](#) y descubre cómo puedes participar.

## ¿Mi región tiene un marco?

Los marcos regionales se encuentran en una etapa de desarrollo distinta en función de la región. Consulta el [Meningitis Progress Tracker](#) para ver si tu región de la OMS dispone de un marco.



## ¿Cómo se deberían financiar estos marcos?

Actualmente, no hay mucha información pública sobre la financiación de los marcos regionales. Sin embargo, en abril de 2024, la OMS publicó su presupuesto de inversión para financiar la hoja de ruta y sus hitos. [Más información aquí.](#)

#DefeatMeningitis  
[meningitis.org](https://meningitis.org)

  
**Meningitis**  
Research  
Foundation



Notas: Este documento ha sido creado por la Meningitis Research Foundation y expone nuestro conocimiento actual. Esta guía está pensada para los miembros de la Confederación de organizaciones contra la meningitis (CoMO, por sus siglas en inglés) y otras organizaciones de la sociedad civil con el fin de apoyar a los activistas de todo el mundo en su compromiso y defensa de la visión de la Hoja de ruta mundial de la OMS para derrotar a la meningitis para 2030.